
 
 
 

Niederschrift 
über die Mitgliederversammlung der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V. 

am 27. Oktober 2021 
 
  
Beginn:  18.30 Uhr  
Ende:   20.00 Uhr 
Ort:   Gymnasiums München / Moosach 
Vorsitzende:  Frau Dr. Roßkopf 
Schriftführer:  Frau StRin Lauffer 
 
Anwesende:  Mitglieder der Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V.: 
 Herr Dr. Illig, Frau Dr. Rosskopf, Frau Lauffer, Herr Duldinger, Herr Dr. Riedner, 

Herr Achenbach  
 

Tagesordnung: 

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

2. Bericht des Vorstands und des Kassenprüfers 

3. Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters 

4. Neuwahlen 

5. Bericht der Schulleitung 

6. Verschiedenes 

 

Zu 1) 

Frau Roßkopf begrüßt als Vorsitzende die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 

Versammlung. Sie weist auf die ordnungs- und termingerecht ergangene Einladung sowie auf die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung hin. Die Niederschrift der letzten Mitgliederversammlung 

wird einstimmig genehmigt. 

Zu 2) 

Frau Roßkopf berichtet über die Entwicklung der Mitgliederzahlen. Es gibt seit der letzten Sitzung 

zwölf Neumitglieder, fünf Kündigungen und ein Mitglied wurde aufgrund von Nichtzahlung 

gelöscht. Die Mitgliederzahl beläuft sich damit insgesamt auf 155 Mitglieder. 



Einer der weiterhin großen Arbeitsbereiche des Fördervereins ist die Nachmittagsbetreuung im 

Rahmen der offenen Ganztagsschule. Aktuell werden wieder 180 bis 200 Kinder in 10 Gruppen 

betreut. Das Angebot gilt vor allem für die Jahrgangsstufen 5 bis 7, auf Antrag können aber auch 

Kinder der Jahrgangsstufe 8 noch betreut werden. Insgesamt kommen die meisten Schülerinnen 

und Schüler der offenen Ganztagsschule aus der 5. und 6.Klasse. 

Letztes Jahr wurden – aufgrund der Corona Pandemie – sehr wenige Förderungen beantragt. 

Das ist ein erster Grund, weshalb der Förderverein aktuell ausreichend finanzielle Mittel hat. Die 

Mitglieder stellen fest, dass die Lehrkräfte in nächster Zeit vielfältig auf den Förderverein 

zukommen dürfen, um Gelder abzurufen. Das wird aber dieses Jahr durch Präsenzunterricht und 

das Stattfinden von Fahrten und Projekten auch wieder mehr geschehen. 

Ein weiterer wichtiger Grund, weshalb das Förderpotential des Vereins aktuell so hoch ist, liegt 

darin, dass der Förderverein im letzten Jahr 10.000 Euro bei einer Verlosung der DEVK Deutsche 

Eisenbahn Versicherung gewonnen hat. Das Geld ist nicht zweckgebunden, soll aber unter 

anderem für die Digitalisierung der Schule und der Schülerinnen und Schüler eingesetzt werden. 

Im Rahmen des Berichts der Schulleitung werden hierfür verschiedene Ideen diskutiert.  

Der Schatzmeister, Herr Duldinger, legt die Einnahmen- und Ausgabenrechnung vor.  

Die Einnahmen aus dem Vereinsjahr 2020 beliefen sich auf 3.076,924 €, und zusätzlich 10.000 

€ Gewinn aus der Verlosung, die Ausgaben beliefen sich auf 1.460,91 €. Somit ergab sich ein 

deutliches Plus von 11.616,01 €. Mit dem finanziellen Übertrag aus dem Vorjahr ergibt sich ein 

Jahresabschluss für das Jahr 2020 von 20.448,19 €. Ein schriftlicher Bericht findet sich in der 

Anlage.  

Die Einnahmen aus dem Vereinsjahr 2021 beliefen sich auf 3.190,34 €, die Ausgaben auf 

2.359,69 €. Somit ergab sich ein Plus von 830,65 €. Mit dem finanziellen Übertrag aus dem Vorjahr 

ergibt sich ein Jahresabschluss für das Jahr 2021 von 21.278,84 €. Ein schriftlicher Bericht findet 

sich in der Anlage. 

Die Kassenprüfer bestätigen die ordnungsgemäße Buchführung.  

Zu 3) 

Herr Dr. Riedner beantragt die Entlastung des Vorstands und des Schatzmeisters. Die Entlastung 

des Schatzmeisters wird mit drei Stimmen, bei drei Enthaltungen, die des Vorstands mit drei 

Stimmen, bei drei Enthaltungen, vorgenommen. 

 



Zu 4) 

Die anwesenden Mitglieder wählen die Vorsitzenden, den Schatzmeister und den Kassenprüfer 

für den Förderverein. Als erste Vorsitzende wird Frau Dr. Roßkopf, als Stellvertretung Frau 

Lauffer, mit jeweils fünf Stimmen, wiedergewählt. Der bisherige Schatzmeister Herr Duldinger 

steht – nach sehr engagierten 27 Jahren – nicht mehr zur Wahl, er erklärt sich aber bereit, das 

Amt bis Ende März 2022 weiterzuführen. Die Anwesenden wählen daraufhin Herrn Achenbach 

mit fünf Stimmen als Schatzmeister ab dem 01. April 2022. Durch die Terminierung kann eine 

Übergabe des Schatzmeisteramts – inklusive der Übertragung von Kontovollmachten – von Herrn 

Duldinger an Herrn Achenbach gewährleistet werden. Als Kassenprüfer wird Herr Dr. Riedner mit 

fünf Stimmen gewählt. Die Gewählten bedanken sich für Wahl. 

Zu 5)  

Der Schulleiter bedankt sich zunächst recht herzlich für die geleistete Unterstützung der Schule.  

Danach verteilt er den letzten Jahresbericht an Frau Lauffer und Herrn Duldinger. Der Bericht 

zeigt ein gelungenes Bild des Schuljahres 2020/21. Nach dem ersten Corona-Schock im Schuljahr 

2019/20 konnte einiges wieder stattfinden. Das aktuelle Schuljahr 2021/22 soll nun so normal wie 

möglich verlaufen. Corona bindet trotzdem auch jetzt noch viele Ressourcen, insbesondere 

personelle (z.B. für Testungen), aber auch materielle (wie etwa Masken, Tests, etc.). Nach 

eineinhalb Jahren Pandemie ist Corona aber auch Teil des Alltags geworden und viele 

Begebenheiten sind Routine – etwa das Testen der Schülerinnen und Schüler. Hierbei hilft die 

Tatsache, dass geimpfte Schülerinnen und Schüler nicht getestet werden müssen. Ab der 

9./10.Klasse liegt die Quote der Geimpften bei ca.50%, in der Q11/12 noch höher, dadurch geht 

das Testen schneller. An der Schule gibt es nur sehr wenige Fälle von Corona. Insgesamt 

versucht die Schule natürlich trotzdem so viel Sicherheit wie möglich zu gewährleisten, hierzu 

gehört auch, dass zum Beispiel das Kammerkonzert und der Weihnachtsgottesdienst vermutlich 

unter 3G-Regeln stattfinden werden.  

Auch Fahrten können – nach Maßgabe des Bayerischen Staatsministeriums für Unterricht und 

Kultus – wieder abgehalten werden. Die Studienfahrten der Q12 haben bereits stattgefunden und 

sind sehr gut abgelaufen. Sogar für internationale Schüleraustausche konnte die Schule grünes 

Licht geben. Zwar kann der Austausch mit den USA aufgrund der Vorgaben in dem Land nicht 

durchgeführt werden, aber der Austausch mit Spanien wird stattfinden und über Straßburg und 

Italien wird noch entschieden. 



Die Schule versucht zudem ausgefallene Fahrten nachzuholen. So befindet sich aktuell die Q11 

in Berlin, da diese Reise letztes Jahr für die 10.Klassen nicht stattfinden konnte. Die jetzige 

10.Klasse fährt dafür im Juni, soweit das möglich ist. Die Wintersportwoche wird für die letztjährige 

7.Klasse im Dezember dieses Jahres, also in der 8.Klasse nachgeholt. Dafür fährt die 7.Klasse 

dann Anfang des nächsten Jahres.  

Der Schulleiter erwähnt einen Artikel der Süddeutschen Zeitung, welcher ein „neues“ Modell der 

kooperativen Ganztagsschule vorgestellt hat. Das in dem Artikel beschriebene Vorgehen in der 

Organisation einer offenen Ganztagsschule wird am GMM längst umgesetzt und das seit vielen 

Jahren sehr erfolgreich. Der Schulleiter dank dem Förderverein in diesem Zusammenhang für das 

große Engagement im Bereich der offenen Ganztagsschule.  

Anschließend berichtet Herr Dr. Illig davon, dass die Schule im Jahr 2023 das 50jährige 

Schuljubiläum feiert. Herr Illig und Frau Heller, Mitglied der erweiterten Schulleitung, bilden den 

ersten Planungsstab für die Veranstaltungen rund um das Jubiläum. In diesem Zusammenhang 

sammelt die Schulleitung die Kontaktdaten von Abiturjahrgängen (ehemalige Schülerinnen und 

Schüler), ehemaligen Lehrkräften und ehemaligen Schulleiterinnen und Schulleitern, um diese zu 

den Festlichkeiten einladen zu können. Es stellte sich heraus, dass im Rahmen der Sanierung 

und der Umzüge der Schule, scheinbar viele Kontaktunterlagen verlorengegangen sind. Ein früher 

vorhandener Ordner mit Ansprechpartnern für jeden Abiturjahrgang ist so nicht mehr auffindbar. 

Auch die Sammlung der Jahresberichte des Gymnasiums weist viele Lücken auf – insbesondere 

vor dem Jahr 1995. Herr Dr. Riedner sichert zu, ihm bekannte ehemalige Lehrkräfte anzusprechen 

und zu fragen, ob diese bereit wären noch vorhandene Jahresberichte an die Schule zu 

übergeben.  

Für die Planung der verschiedenen Aktivitäten für das Jubiläum nutzt die Schule aktuell auch 

vorhandene Oberstufenseminare, etwa ein W-Seminar „Schulgeschichte“ und ein Organisations-

P-Seminar (Ausstellungen, Festschriften, etc.).  

Zuletzt besprechen die Anwesenden den Verwendungszweck der 10.000 Euro aus der Verlosung 

der DEVK und einigen sich auf zwei Hauptinvestitionsfelder: 

- Die Anschaffung von acht Lego Mindstorms Computern, dadurch wird ein Robotik-Kurs an 

der Schule ermöglicht. 

- Eine Sachmittelförderung für einzelne Jahrgangsstufen, das bedeutet, dass der Verein 

Unterrichtsmaterialien für verschiedene Jahrgangsstufen unterschiedlicher 

Fachrichtungen fördert, die dann auch den Schülerinnen und Schülern zugutekommen. 



Zu 5) 

Die nächste Mitgliederversammlung soll wieder – wie vor zwei Jahren vereinbart – am Anfang des 

Vereinsjahres stattfinden und wird auf etwa Februar 2022 terminiert.  

Die Mitglieder bedanken sich zum Abschluss beim Vorstand für die geleistete Arbeit und das 

Engagement für die Schule und den Verein. 

 

gez. Dr. Regina Roßkopf, Vorsitzende  gez. StRin Verena Lauffer, Schriftführerin 

 
Freunde des Gymnasiums München / Moosach e.V., Gerastr. 6, 80993 München 

Tel. 089 / 233 831 00, Fax 233 831-30 
E-Mail: foerderverein@gmm.musin.de 

Internet: https://gym-muc-moosach.musin.de/schule/foerderverein 
IBAN: DE65 7015 0000 0028 2663 51; BIC: SSKMDEMMXXX 

 

  



Einnahmen-/ Ausgaben-Rechnung sowie Vermögen 

Vereinsjahr 2020 

(Stand 31.12.2020) 
 

 

 

 

 

Einnahmen:   

   

Mitgliedsbeiträge 3.076,92  EUR 
   

Spenden 10.000,00  EUR 
   

Summe Einnahmen 13.076,92  EUR 

   

Ausgaben:   

   

Unterstützung von Projekten 1.085,00 EUR 
   

Abi-Prämien 156,00 EUR 
   

Kontoführung 179,91 EUR 
   

Änderung Vereinsregister 0,00 EUR 
   

Zinsen 0,00 EUR 
   

Bürobedarf/ Porto/ Telefon 40,00 EUR 
   

Summe Ausgaben 1.460,91 EUR 

   
   

   

Saldo (Einnahmen - Ausgaben) 11.616,01 EUR 

   

   

   

Übertrag aus Vereinsjahr 2019 8.832,18  EUR 

   

   

   

Kontostand (31.12.2020) 20.448,19  EUR 

  



Unterstützte Projekte Vereinsjahr 2020 

(Stand 31.12.2020) 
 

 

Unterstützung Deutsch - Jugend debattiert 

Unterstützung Kunst P-Seminar Aquarell 

Unterstützung Projekttage Q11 

Abiturprämien 

Zuschuss GEVA Test 
 

 

 

 

Volumen bisher unterstützter Projekte 
(Stand 31.12.2020) 

 
Jahr Betrag in EUR 

  
1994/95 798,20 

1996 1.023,36 

1997 1.136,72 

1998 2.013,94 

1999 4.169,30 

2000 2.708,00 

2001 2.329,94 

2002 3.184,54 

2003 2.491,88 

2004 2.063,37 

2005 2.298,64 

2006 9.255,73 

2007 3.322,82 

2008 7.441,54 

2009 7.981,25 

2010 4.489,68 

2011 4.212,43 

2012 2.734,54 

2013 1.618,51 

2014 1.786,05 

2015 1.398,99 

2016 1.877,60 

2017 1.847,55 

2018 3.482,16 

2019 2.969,31 

2020 1.241,00 
  

Summe (ca.) 79.877,05 

 


